
          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 6 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUTURA - DEMOCRATIZACIÓN. 

 

FECHA:  Jueves, 29 de octubre de 2020. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:05 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

ANDRES GONZALEZ ÁVILA DIRECTOR GRAL DE FINANZAS Y OPERACIONES 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA SEDE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

PATRICIA DÍAZ CORNEJO CCEE NUTRICIÓN Y DIETÉTICA 

CAMILA SAN MARTÍN ITURRIAGA CCEE EDUPA 

AMAIDA VALDES NEIRA CCEE ENFERMERÍA 

CATALINA HENRIQUEZ DÍAZ CCEE AGRONOMÍA 

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

Acuerdos 24 de septiembre. 

 CCEE Agronomía está de acuerdo y autoriza la renovación de equipos computacionales del 
Laboratorio ubicado en Los Niches. 

 Enviar video presentación proyecto TITAN. (enviado) 

 Revisar actas 2019 – tema “piochas” (revisadas y se entregará información en mesa) 

 CCEE Agronomía, enviará representante sesión de mesas de diálogo, cuando presidenta 
tenga clases. 

 
COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

Tabla 

 Fondos centro de estudiantes 2021. 
 Federación 2019. 

 Consultas modalidad de pruebas online. 

 Consulta fechas de laboratorio (agronomía). 

 Beca de fotocopias. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a quinta sesión de mesas de diálogo para el año 2020, con una nueva 

modalidad debido a la contingencia sanitaria que vive el país. 

Se informa a los presentes que Vicerrector Pablo Hormazabal, no podrá asistir y que en esta sesión 

nos acompañará el Director General De Finanzas y Operaciones señor Andrés Gonzalez Ávila. 

Se entregan los avances de los acuerdos de mesa anterior y se da por iniciada la sesión del 29 de 

octubre a las 11:05 horas. 

Fondos centro de estudiantes 2021 
 
Estudiantes plantean su inquietud respecto a los fondos para el año 2021. 
Se informa a estudiantes por parte de DGE, que los fondos para el año 2021, se entregarán de 
acuerdo a la normativa vigente, para ello se realizará el cálculo en el mes de marzo. 
La dinámica de entrega es la oficial, solo CCEE vigentes pueden solicitar fondos a través de los 
formularios correspondientes, siempre y cuando no posean rendiciones pendientes. 
En relación a los fondos 2020, el plazo para solicitarlos vence el último día hábil de noviembre y 
para rendirlos el último día hábil de diciembre. 
 
Federación 2019 
 
Representantes del Consejo de Presidentes de Curicó, manifiestan su malestar ante una situación 
que catalogan mínimo de falta de respeto hacia a los estudiantes. 
A la fecha la Federación de Estudiantes 2019 de Curicó, quien finalizó su periodo en noviembre del 
año pasado, no ha realizado su cuenta pública, como tampoco la rendición de fondos 
correspondiente. 
Ante esta situación solicitan evaluar poder sancionar a los ex dirigentes estudiantiles. 
DGE entrega antecedentes referentes a la rendición de fondos correspondiente al 2° semestre del 
año 2019, la cual fue presentada el 24 de julio y rechazada por no presentar toda la 
documentación correspondiente, quedando un saldo importante sin rendir o justificar el gasto. 
En relación a la posible sanción, manifiesta que sería lamentable tener que llegar a eso, ya que la 
relación de trabajo con los estudiantes, se basa en la confianza. 
CCEE Nutrición solicita el correo con la rendición enviada a DGE. 
DGE junto enviar el correo solicitado, revisará con Secretaría General y Departamento Jurídico, los 
pasos a seguir en este caso, para que los ex dirigentes cumplan el compromiso adquirido. 
 
Modalidad de pruebas online 
 
Estudiantes en relación al tema planteado, presentar variadas consultas principalmente con la 
opción de poder volver atrás durante evaluaciones on line, ya que existen carreras a las cuales no 
se les da esa posibilidad, principalmente en Agronomía. 
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VRAC, al respecto señala que la configuración de la evaluación en la plataforma se puede 
desarrollar bajo distintos parámetros. Existen videos tutoriales para que los docentes puedan 
revisar y conocer lo que se puede y no se puede hacer en UCM Virtual y estos están disponibles 
para que puedan ser revisados por los estudiantes. 
Se incorporó la figura del ayudante tecnológico para los docentes que tengan pese a todas 
capacitaciones y tutoriales problemas en la configuración o entrega de material virtual. 
 
Directora de Sede, complementa que los comités curriculares, establecen también restricciones y 
son independientes de cada escuela. 
 
VRAC, indica que es importante que conozcan las condiciones de la evaluación, antes de rendirla y 
hace un llamado a dar espacios de conversación en las clases, para tratar y trabajar estos temas 
con los docentes. 
 
CCEE de Nutrición, señala que la carrera cuenta con estas instancias. 
CCEE Enfermería, indica que también poseen esas instancias y en conjunto con la escuela crearon 
una instancia de diálogo llamada “nosotros nos cuidamos”. 
 
Consulta fechas de laboratorio (agronomía). 
 
En relación a los laboratorios principalmente los de Agronomía, estudiantes consultan posibilidad 
de utilizarlos. 
 
VRAC, argumenta que los estudiantes que requieran utilizar los laboratorios, podrán solicitarlo a 
través de su dirección de escuela, para ello se están trabajando una serie de protocolos para 
resguardar la salud de estudiantes y docentes, estas actividades al igual que las actividades críticas 
desde un punto de vista de presencialidad, deben ser coordinadas con los directores de escuela. 
 
CCEE Enfermería, destaca el uso de la plataforma de simulación, indicando que es responsabilidad 
de los estudiantes aprovechar los recursos que entrega la universidad. 
 
Beca de Fotocopias 
 
Representantes de los estudiantes de Curicó, plantean su inquietud respecto a la beca de 
fotocopias que este año no ha podido ser utilizada. 
 
DGE, señala el uso de la beca, va de la mano con la presencialidad. 
VRAC complementa que se deben revisar debido a la contingencia que beneficios se entregan, la 
universidad ha realizado un esfuerzo considerable para hacer entrega de otros beneficios, por lo 
cual se deben priorizar los recursos. 
 
Director Gral. de Finanzas y Operaciones, complementa que se han atendido todos los 
requerimientos de los estudiantes. 
 
CCEE Nutrición consulta posibilidad de acercarse a la universidad parar hacer uso de la beca. 
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DGE indica que se evaluará de qué forma podemos hacer frente a esta solicitud en compañía de 
Director Gral. de Finanzas y Operaciones, sin embargo, lo de acercarse a la universidad es 
sumamente complejo. 
 
VRAC, invita a los estudiantes a hacer uso de los recursos de biblioteca, indicando que es muy bajo 
el % de estudiantes que utilizan este beneficio y servicio. 
 
CCEE Nutrición, señala que lamentablemente los libros que más utilizan para sus actividades no se 
encuentran digitalizados o no están en el catálogo.  
Se les indica a los estudiantes que deben reforzar esta situación con su dirección de escuela. 
 
CCEE de Enfermería, señala que es importante la fotocopia para estudiar en papel y así evitar un 
poco estar todo el día frente a un pc, con las consiguientes molestias a la vista. 
 
Varios – Acreditación Institucional 
 
VRAC, solicita la palabra para poder informar a los estudiantes sobre el proceso de acreditación 
institucional. 
Toda la información se encuentra en el link https://acreditacion2020.ucm.cl/ . 
 
Señala cuales han sido las etapas del proceso, que en resumen son: 
Planificación – Analítica – Validación – Socialización. 
 
Planificación 
Etapa desarrollada durante el mes de enero de 2019, con el objetivo de organizar el trabajo por 
área. Se conformaron las Subcomisiones por área, se definieron los integrantes de comisiones y se 
elaboró una carta Gantt estableciendo las etapas del proceso de autoevaluación con sus 
respectivas actividades, responsabilidades y plazos. 
 
Analítica 
Etapa desarrollada entre los meses de marzo y julio del 2019, considera una revisión documental 
referidas a normas y regulaciones establecidas por la Universidad, para verificar el grado de 
cumplimiento de los propósitos y objetivos institucionales. 
Considera tres sub etapas: 
 
    1. Recolección y análisis de información. 
    2. Consulta a informantes claves. 
    3. Análisis, evaluación y discusión de resultados. 
 
Encuestas: 3.875 participantes. 
Talleres: 676 participantes. 
 
Validación 
Etapa desarrollada entre julio -septiembre, y consideró las revisiones del informe de 
autoevaluación y plan de mejora por parte de los organismos colegiados: Consejo de Calidad y 

https://acreditacion2020.ucm.cl/
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Honorable Consejo Superior. El líder de cada Comisión presentó los resultados del proceso al 
Consejo de Calidad para la revisión y validación del informe, y propuesta de mejora. 
 
El informe de Autoevaluación fue enviado a CNA en octubre de 2019 
 
Socialización 
La etapa de socialización de la Autoevaluación Institucional se realizó en forma permanente a 
través de todo el proceso, por medio de un plan comunicacional participativo que permitió 
mantener informada a la comunidad de los avances del proceso. 
 
La universidad enfrenta este proceso en 4 áreas, estas son: 

1. Gestión Institucional. 
2. Docencia de Pregrado. 
3. Vinculación con el Medio. 
4. Investigación. 

 
CNA debido a la pandemia de civ-19, suspendió la visita de pares, si permitió buscar mecanismos 
para finalizar este periodo, es por ello que UCM será la primera Universidad del país en someterse 
a esta evaluación de manera on line. 
La visita virtual de pares, se encuentra contemplada para los días 30 de noviembre, 1, 2 y 3 de 
diciembre. 
Cualquier estudiante, puede ser contactado para asistir a las reuniones, es por ello que los 
invitamos a bajar la información y visitar el link antes mencionado. 
 
Finaliza sesión a las 12:20 horas. 
 
Acuerdos. 

 Enviar a Consejo de Presidentes correo con la rendición realizada por Federación 2019 
(enviado) 

 Consultar con Secretaría General y Departamento Jurídico pasos a seguir en relación a 
rendición faltante. (realizado, esperando respuesta) 

 Analizar solución en relación a la beca de fotocopias. 

 Socialización de proceso de acreditación. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA  
ANDRES GONZALEZ ÁVILA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
PATRICIA DÍAZ CORNEJO  
CAMILA SAN MARTÍN ITURRIAGA  
AMAIDA VALDES NEIRA  
CATALINA HENRIQUEZ DÍAZ  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


